



Nos actus

N°19
Octobre 2024

Mot de la Présidente

L'été est derrière nous ! A-t-il seulement été devant nous cette année ? Difficile à dire...

Ce qui est certain, c'est que nous n'aurons pas usé nos sandales et nos terrasses en 2024 ! Mais peu importe, le soleil et la joie n'ont pas manqué dans nos villages, tous dynamiques et profitant des talents qui peuplent nos campagnes !

Les Jeux Olympiques et Paralympiques auront marqué les mois d'été, mais n'oublions pas toutes les commémorations si émouvantes du 80^e anniversaire de la Libération du Pays, les spectacles nocturnes, feux d'artifices ! La Fête Nationale grandement célébrée un peu partout et certains Anniversaires qui auront permis de nous réunir et de passer de bons moments.

Notre ComCom continue d'avancer dans ses nombreux projets, elle reste attractive, et c'est le dynamisme de chacun qui entraîne la collectivité et nous encourage à toujours travailler pour apporter du mieux à tous.

Soyons fiers de notre territoire, il regorge de talents et son avenir est prometteur.

L'année 2024 aura été riche en projets, certains travaux sont déjà engagés, d'autres débiteront en 2025, et nous continuerons à regarder loin devant pour toujours avancer.

Que cette fin d'année soit douce pour chacun et que personne ne soit oublié.

*Bonne fin
d'année à tous*

Armelle Biloquet
Présidente

Nos actus sur les déchets...

Pas de nouveau journal sans quelques lignes sur nos déchets quotidiens.

~ La Déchetterie

Nous constatons que les quantités de déchets verts de pelouses et de menues tailles sont en baisse. Il semble que bon nombre d'usagers ont trouvé la solution pour réduire l'apport et le transport. Pour les autres qui pensent encore que la déchetterie est la seule solution, le compost et le mulching ou bien le tas de fumier de son voisin agriculteur sont d'excellentes alternatives. Que ce soit à la déchetterie ou aux endroits mis à disposition, faites un effort, surtout pas cela ! →



~ Incivilités ou mauvaises blagues

Quelques cas survenus de poubelles jaunes non ramassées, parce que des personnes sans scrupules, mettent des objets indésirables dans les poubelles de leurs voisins et donc refus d'enlèvement par les ripeurs. Nous vous conseillons de vérifier une dernière fois, juste avant le passage du camion, votre poubelle afin d'éviter un refus de ramassage.

~ Achat de poubelle jaune

Vous avez la possibilité d'acquérir une poubelle jaune 240L au prix de 45,00€. Elle sera votre propriété à l'inverse de la première qui, elle, appartient à votre adresse. Pour les commerçants ou entreprises, vous pouvez vous équiper d'une poubelle de 600L au prix de 150,00€.

Toute demande doit impérativement être faite dans **vo**tre mairie.

~ Nouveaux véhicules

La Communauté de Communes de Londinières s'est équipée d'une camionnette Kangoo et d'une remorque. Ces matériels seront fort utiles aux travaux d'entretiens paysagers de nos établissements communautaires.



RAPPEL : Dans ma poubelle jaune, que des EMBALLAGES MÉNAGERS EN VRAC !

Pour ceux qui seraient passés à côté de l'information :

En 2023, la Taxe d'Enlèvement d'Ordures Ménagères (TEOM) nous rapporte : 367 794 €. Le coût des déchets (tout confondu) nous coûte : 563 587 €.

Il est évident que nous ne pouvons pas continuer avec un déficit de 195 793 €, c'est pourquoi les élus ont voté l'augmentation de la TEOM pour 2024.

De 11%, elle passera à 13%, soit moins de 4€ par mois en moyenne.

Nos actus sur le PLUi...



Vous avez pu assister à deux réunions publiques le 8 octobre dernier, à 14h à Clais et 18h à Wanchy-Capval. Ces deux réunions publiques ont permis d'évoquer différents sujets du Plan Local d'Urbanisme intercommunal (PLUi).

Voici, selon **les thématiques**, quelques propositions d'enjeux appuyés par les élus :

~ **Milieu physique**

~ **Milieu naturel**

- Protéger le patrimoine naturel ne faisant pas l'objet de protection (zones humides, mares, boisements, coteaux calcaires, prairies...)

~ **Air, énergie et climat**

~ **Risques et nuisances**

- Maintenir les éléments nécessaires pour limiter les risques naturels (mares, haies, zones humides...)

~ **Patrimoine**

~ **Paysage**

- Préserver les caractéristiques paysagères locales pour valoriser le territoire

~ **Démographie et habitat** ~ **Entreprises**

~ **Commerces et services**

- Soutenir le tissu commercial et la vitalité des centres-bourgs en adoptant une politique de préservation des commerces en place (destination) et en favorisant l'implantation de nouveaux commerces à proximité

~ **Tourisme**

- Travailler sur la mise en valeur des productions locales et favoriser ainsi la mise en place de circuits courts

~ **Agriculture** ~ **Équipements** ~ **Mobilités** ~ **Consommation foncière**

~ **Mise en place de la Zéro Artificialisation Nette (ZAN)**

Vos élus ont d'ores-et-déjà commencé à travailler sur le Plan d'Aménagement et de Développement Durable (**PADD**).

Où en sommes-nous ?

- ✓ Démarrage de la mission en avril 2023
- ✓ Rencontres des 16 communes pour expliquer la démarche et travailler le potentiel foncier
- ✓ Ateliers élus sur les thématiques du diagnostic
- ✓ Atelier participatif avec les habitants
- ✓ Validation et hiérarchisation des enjeux par les élus
- ✓ Réunion PPA
- ✓ Réunion publique le 8 octobre 2024 avant d'attaquer le PADD



Commémorations

BAILLOLET / LUCY

Un résidant anglais de Baillolet a remarqué dans le cimetière de LUCY la tombe de deux aviateurs anglais qu'il a souhaité honorer : il travaille en contact avec la AIR FORCE BRITANNIQUE en Angleterre et il est revenu avec une couronne à déposer sur ces tombes. Nous avons organisé une petite cérémonie avec le partenariat de l'adjointe au maire de LUCY et de leur porte drapeau, maire et adjoint de BAILLOLET et Monsieur et Madame MELTONVILLE résidants à Baillolet qui ont pour leurs compatriotes un altruisme très touchant que Mme le Maire de Baillolet a souhaité souligner.



CROIXDALLE

Ce 25 août, s'est déroulé la cérémonie commémorative du 80ème anniversaire en hommage aux trois martyrs exécutés dans la forêt de Croixdalle en août 44. Un impressionnant cortège de vingt portedrapeaux patriotiques, présents pour cet évènement fort du devoir de mémoire.



Les descendants de Georges Fix-Roissard, Gaston Cordier et Pierre Dubois, amis et sympathisants se sont rassemblés autour des deux stèles en forêt.

LONDINIÈRES

Les 31 août 1944 et 1er septembre 1944, l'ensemble du Pays de Bray a été libéré par les troupes Canadiennes.

Le 8 septembre dernier, Londinières a célébré le 80ème anniversaire de sa libération, une commémoration s'est tenue sous la pluie sur la place de l'Église avec la présence des Sapeurs-Pompiers de Londinières, de la Gendarmerie ainsi que d'habitants courageux qui ont assisté au dépôt de la gerbe devant le monument.



Nouveautés autour de l'habitat

Dans le cadre du Programme d'Intérêt Général (PIG), des permanences, effectuées par PAGE 9, ont lieu jusqu'en décembre 2024 dans les locaux de la Communauté de Communes. À compter de janvier 2025, cela change pour ne laisser qu'une unique porte d'entrée afin de vous accompagner sur vos travaux avec le Pacte Territorial France Rénov'.

MAIS QU'EST-CE QUE C'EST ?

Le Pacte Territorial Franc Rénov' s'inscrit dans la continuité des missions jusqu'alors financées par le programme SARE (Service d'Accompagnement pour la Rénovation Énergétique) et par l'Agence Nationale de l'Habitat (ANAH) dans le cadre du PIG. Celui-ci permet la mise en œuvre d'un service public de la rénovation de l'habitat œuvrant dans toutes les thématiques de l'amélioration de l'habitat : rénovation énergétique, autonomie, adaptation, lutte contre l'habitat indigne, etc.

Le Pacte Territorial France Rénov' est organisé autour de 3 volets :

- ~ 1. La dynamique territoriale : mobilisation des ménages et des professionnels en amont des projets de rénovation de l'habitat,
- ~ 2. Information, conseil et orientation des propriétaires occupants, propriétaires bailleurs et syndicats de copropriétaires sur toutes les thématiques de la rénovation de l'habitat et quels que soient les revenus,
- ~ 3. Accompagnement des propriétaires dans leur projet de travaux.

France Rénov' est un service public accessible à toute la population. Il vise à couvrir l'ensemble du territoire en matière d'information-conseil, avec la mise en œuvre d'un point d'accueil physique par Communauté de Communes, afin de permettre à chaque ménage et syndicat des copropriétaires un accès au service public.

Le Pacte Territorial France Rénov' doit permettre d'accompagner tous les ménages, quelles que soient leurs ressources, statut d'occupation (propriétaires occupants ou bailleurs) ou typologie d'habitat.

L'offre de service doit permettre de guider les ménages dans l'ensemble de leurs projets de rénovation. À ce titre, l'information et le conseil rendus concernent l'ensemble des thématiques d'interventions portées par l'ANAH et en particulier la rénovation énergétique, l'adaptation du logement à la perte d'autonomie et la résorption de l'habitat indigne ou dégradé.

Des actions d'animation territoriale visant à mobiliser les ménages ainsi que les professionnels ont également vocation à être mises en place.



PARIS 2024

OLYMPIADES LE 13 JUILLET 2024 À SAINT-PIERRE DES JONQUIÈRES

La commune a célébré elle aussi ses "olympiades" le samedi 13 juillet 2024, avec des jeux pour petits et grands : tir à la corde, course aux sacs, chamboule tout, et autres jeux de village comme autrefois. Un goûter et des récompenses pour les enfants ont clôturé l'après-midi.



Le soir la commune a organisé un repas festif, un couscous ou une paëlla sur réservation qui a réuni 145 personnes sous le hangar de la ferme de la famille Delamotte. Un petit groupe de rock formé d'un guitariste et d'un batteur, François et David : LÉ MUZIQOS, ont animé la soirée pour le plaisir de tous.

Les habitants et les élus se sont réunis lors de la commémoration du 14 juillet autour du monument aux morts, suivi du verre de l'amitié.

CENTRE DE LOISIRS

Avant même la cérémonie officielle d'ouverture des Jeux Olympiques 2024, c'est le Centre de Loisirs de Londinières qui a ouvert ces jeux en portant la flamme et défilant dans Londinières.



Les jeunes olympiens se sont d'abord rendus sur la place de l'église avant de rejoindre la MARPA de Londinières afin que toutes les générations fêtent ensemble l'ouverture de PARIS 2024.



Portrait... Ils sont d'chez nous !

Dans cette nouvelle lettre, c'est une édition spéciale pour ce portrait. En effet, pas de portrait nominatif cette fois, nous avons voulu mettre en avant le témoignage de quelques habitants de notre ComCom qui ont assisté aux Jeux Olympiques et Paralympiques PARIS 2024.



Notre escapade aux J.P. fut une expérience inoubliable. Nous avons eu le privilège d'assister à la demi-finale du 100m de Timothée Adolphe. Merci à toutes les personnes qui nous ont permis de vivre cette expérience. C. L

Belle France, Bravo aux organisateurs, aux athlètes de ces J.O de nous avoir fait découvrir un Paris magnifique le temps d'une belle journée. Des images et des souvenirs gravés dans nos mémoires pour longtemps. De se dire "nous y étions". R. M

Une journée extraordinaire de découverte aux Jeux Paralympiques à Paris avec des sportifs exceptionnels. Une vraie leçon de morale et de vie. Un grand respect à tous ces athlètes. V. L

On vit la ferveur en première ligne. Un rêve de côtoyer les plus grands au monde. C'était un plaisir inégalable. L-E. C

Une magnifique soirée passée au Stade de France en famille lors de l'épreuve de l'athlétisme. Des sensations et des émotions gravées à vie. Encore merci ! J. B

Nos actus sur la ComCom...

ROBIN DES BOIS



Pour ce spectacle nocturne « Robin » des 12 et 13 juillet, Sarabande a déplacé son terrain de jeu vers le magnifique noyer qui est devenu le décor principal de la pièce qui représentait la forêt de Sherwood du héros. La prairie adjacente a permis le passage de la charrette de Frère Tuck et le départ en croisade à cheval ainsi que les scènes de vie historiques iconiques de l'association.

Le jeu des comédiens, les cascades dans les combats, les chants, les danses, la musique et les effets visuels

ont été fortement appréciés par le public venu nombreux qui ne s'y est pas trompé en applaudissant toute la troupe à l'issue du final.

Sarabande remercie les membres de la famille Haesaert pour leur aide et leur accueil en leur ferme depuis quinze ans déjà...

CE CHEF DE CHŒUR DU PAYS DE BRAY A ÉMU LE PRÉSIDENT MACRON LE 14 JUILLET

Frédéric professionnel du chant choral, est un habitant de notre Communauté de Communes de Londinières. Il dirige de nombreux ensembles vocaux à Paris (notamment à la Philharmonie de Paris et à la Sorbonne) et à Rouen et dirige également la Maîtrise Guillaume le Conquérant de Saint-Saëns.

« On m'a recommandé au Gouverneur militaire de Paris [...] qui m'a fait la demande de préparer un chœur pour interpréter les chants qui constituaient le tableau final du défilé du 14 juillet. »

« Emmanuel Macron et plusieurs ministres m'ont dit qu'ils avaient été très émus par nos chants et notamment par la Marseillaise réarrangée et réorchestrée. »

Ce chef de chœur qui réside dans le Pays de Bray a vécu une journée exceptionnelle le 14 juillet dernier, journée lors de laquelle le chœur de 120 chanteurs qu'il a préparé a notamment chanté la Marseillaise et d'autres musiques spécifiquement composées pour l'occasion lors du défilé national qui s'est tenu avenue Foch. Le Président est venu le saluer à la fin de l'évènement.



« Pour moi aussi, ce fut un moment très émouvant. Je suis très heureux d'avoir pu le partager avec tous ces chanteurs et instrumentistes. C'est intense de vivre des moments comme celui-là. »

CRITERIUM DU JEUNE CONDUCTEUR

Le 18 juillet dernier a eu lieu le retour du Criterium du Jeune Conducteur, devant la salle Jean-Pierre Dancourt. Différents ateliers étaient présents afin de présenter la conduite et ses dangers aux enfants âgés de 7 à 14 ans.



Cette journée, offerte par la Communauté de Communes, fait suite à la journée proposée la veille par la Commune des Grandes-Ventes et a été proposée par le Club Automobile de l'Ouest. Les autres interventions ont eu lieu par l'Intervenant Départemental de la Sécurité Routière (ISDR) et le Crédit Agricole de Normandie.



ANNIVERSAIRE

Le 14 septembre 2024, la MARPA de Londinières a célébré ses 30 ans sous un soleil radieux. La matinée a débuté par une redécouverte de la résidence, réunissant plus d'une centaine de participants venus témoigner de leur attachement à cet établissement et à sa communauté d'engagés – résidents, familles, bénévoles, élus, et partenaires, dont la MSA et le Département.

Les festivités ont été marquées par les mots du Président de l'association, qui a rappelé l'importance de la mission portée par l'équipe de la MARPA. Les élus locaux, dont le soutien reste un pilier essentiel, étaient également présents pour partager ce moment symbolique.

La chorale de Londinières a rythmé cette journée pleine d'émotions. Un temps fort a été la remise de médailles départementales au Président de l'association et à l'équipe de la MARPA, représentée par Sandra Idir et Thomas Denise. Ces distinctions ont été décernées par Madame Armelle Biloquet, Maire de Londinières et Conseillère Départementale. Cette reconnaissance souligne l'engagement de ceux qui, chaque jour, œuvrent pour le bien-être des résidents.



En souvenir de cet anniversaire, une toile symbolique représentant la MARPA a été offerte à la résidence. Signée par tous les participants, elle incarne la solidarité et l'engagement collectif qui animent la vie de la MARPA.

La MARPA remercie toutes les personnes qui, chaque jour, contribuent à faire de la MARPA un lieu de vie accueillant et solidaire.

QUASIMODO

Pour son 4ème Festival annuel, Comédie Musicale dans le canton de LONDINIÈRES, le Grenier de la Mothe a proposé une nouvelle adaptation. Les 2 et 3 août dernier, plus de 100 passionnés de tous âges ont offert un spectacle grandiose à près de 500 spectateurs, transformant le grenier de la Mothe en un véritable écrin pour la comédie musicale Quasimodo, ayant même amené la Cathédrale de Paris sur sa pelouse.

Malgré une météo changeante, la Comédie Musicale a conquis le public grâce à la qualité des prestations. Le vendredi soir, le spectacle a été magique sous un ciel étoilé. Le samedi, la pluie a contraint l'équipe à finir le spectacle dans la salle de théâtre sous la forme d'un oratorio, démontrant ainsi son professionnalisme et la bonne humeur des artistes qui ont offert au public une impro-Jazz.



L'association Musique - Théâtre et Danse au Grenier de la Mothe et son comité de pilotage remercie chaleureusement tous ceux qui ont cru en ce projet un peu fou, un peu gigantesque : La Communauté de Communes de Londinières, la caisse locale du Crédit Agricole, le Département 76, de généreux donateurs anonymes ... sans oublier la Population Locale.

INFOS

➤ NOUVELLE SOUS-PRÉFÈTE

Le 23 septembre dernier, Mme Audrey BACONNAIS-ROSEZ a pris ses fonctions en tant que sous-préfète de Dieppe, succédant à M. Pascal VION.

➤ COMPÉTENCES

Vos élus travaillent actuellement sur le transfert des compétences qui vont s'ajouter à la ComCom dans les prochaines années, notamment la compétence Eau- Assainissement qui arrive en 2026.

➤ LOCAUX ANCIENNEMENT SERAPID

Tous les locaux sont occupés, tout est vendu !

Les travaux ont commencé début septembre pour une fin prévue à la fin de l'année.

Ce sont des travaux de viabilisation du bâtiment pour les 5 lots, 3 lots restent à la ComCom (les locaux de la ComCom, le SDIS et une location à MTTI) alors que 2 sont vendus (Follet-Boutin et GeneralTech).

De ce fait les travaux extérieurs concernent : l'eau potable, l'électricité, l'assainissement, l'aménagement extérieur alors que les travaux intérieurs vont permettre le cloisonnement afin de les rendre indépendant les uns des autres.



➤ MAISON DE SANTÉ

Avancement dans l'extension de la maison de santé, la maîtrise d'œuvre a été retenue, nous entrons dans la phase d'étude, le début des travaux est prévu pour le 1er semestre 2025. Ce projet permet un agrandissement des locaux ainsi que du parking afin de vous permettre une facilité d'accès aux soins laissant la place pour accueillir de nouveaux praticiens.

Voici les praticiens présents à la maison de santé, vous trouverez sur le site internet de la ComCom plus d'informations concernant leurs horaires et coordonnées.

Médecins généralistes

- Dr Christianne Tonini
- Dr Gaëlle Lethuillier Peltier
- Dr Marc Lethuillier
- + 2 internes

Cabinets infirmiers

- Cabinet de l'Eaulne
- Cabinet du Pont de Pierre

Chiropracteur

Clément Pellenc

Podologue

Florian Lafolie

Orthophoniste

Clara Heuzey

Kinésithérapeute

Marie Sageot

Psychologue

Karen Gautier

Infirmière Asalée

Pascaline
Guerido

➤ PSYCHOLOGUE

Karen GAUTIER, psychologue clinicienne, psychothérapeute, est joignable au 07.62.10.18.70 ou à l'adresse mail suivante : karen.gautier2@gmail.com. Elle exerce à la Maison de Santé depuis le 04 septembre 2024 sur rendez-vous.

Elle ne recevra pas d'enfant mais les adolescents à partir de 12 ans, les adultes, les personnes âgées toutes problématiques confondues. Elle ne fera pas passer de test.

Elle sera présente les mercredis, jeudis et vendredis les semaines paires, les jeudis et vendredis les semaines impaires.

Elle pourra également être présente un samedi par mois au cabinet selon les besoins et se déplacer à domicile si la situation le nécessite.

La durée d'une séance est comprise entre 45 minutes et 1 heure.

Pour précision, les psychologues ne sont pas remboursés par la sécurité sociale mais certaines mutuelles peuvent participer à la prise en charge.



➤ PHARMACIE

Après 34 ans d'exercice Mme Fabienne Boucquilon et M. Patrick Vincent vont profiter d'une retraite bien méritée. C'est Anaïs Berger qui les remplace depuis le 1er octobre, toute l'équipe va continuer de vous accueillir à la pharmacie avec une modification d'horaires.

Désormais, la pharmacie de Londinières vous accueille du lundi au vendredi de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 19h00 et le samedi de 9h00 à 12h00.



Contact : pharmacie-londinieres@hotmail.com - 02.35.93.80.16

Dates à retenir

Octobre

☞ **samedi 26 et dimanche 27 octobre**

Loto à la salle des fêtes de Smermesnil (organisé par l'asso Chapelle de Lignemare)



Novembre

☞ **samedi 9 novembre**

Soirée karaoké à la salle des fêtes de Smermesnil

☞ **dimanche 24 novembre**

Soirée Harengs organisée par le Comité des Fêtes de Fresnoy-Folny

☞ **samedi 23 novembre**

Sainte Barbe

☞ **samedi 30 novembre**

Téléthon

Décembre

☞ **dimanche 1^{er} décembre**

- Bourse de Noël à la salle des fêtes de Smermesnil

- Bourse aux jouets organisée par le Comité des Fêtes de Fresnoy-Folny

☞ **samedi 14 décembre**

- Marché de Noël à Londinières
- Défilé des Jeunes Agriculteurs (Ste Agathe, Croixdalle et Londinières)

☞ **samedi 21 décembre**

- Concert de Noël à l'église de Londinières

Les vœux dans nos communes

☞ **samedi 4 janvier 2025**

Grandcourt à 18h00

☞ **samedi 11 janvier 2025**

- Bailloulet à 15h30 à la salle communale
- Croixdalle
- Fréauville
- Saint-Pierre des Jonquières à 19h00

☞ **dimanche 19 janvier 2025**

Clais

☞ **vendredi 10 janvier 2025**

- Bures-en-Bray 18h00
- Londinières à 19h00 au foyer

☞ **vendredi 17 janvier 2025**

- Osmoy-St-Valéry à 18h30
- Smermesnil

☞ **dimanche 26 janvier 2025**

Sainte-Agathe d'Aliermont

